

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8713

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 5 DE OCTUBRE DE 1879.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX

Seccion oficial.

La Gaceta del 2 publica las siguientes disposiciones:

Gobernacion.—Real orden recordando que para la contratacion de toda clase de servicios y obras públicas, provinciales y municipales, cuyo coste llegue á 50000 pesetas, es indispensable la doble subasta.

Otra señalando la inteligencia que debe darse al art. 41 del reglamento de exenciones físicas del servicio militar, una vez transcurridos los tres meses que el citado artículo señala.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Una lamentable desgracia ocurrió el martes en la carretera de Tarragona á Vilaseca, cerca del barranco de la Buella. En mitad del camino yacía tendido y sin vida un carretero á quien la rueda del vehículo que conducía dos grandes pipas de aguardiente, pasó por la parte inferior del bajo vientre, sin duda por haber caído del carro mientras dormía, como acostumbra hacerlo la mayoría de ellos.

—La sociedad *Tomento voluntario de Gracia* ha entregado al ex-ministro de la Gobernacion Sr. Romero Robledo un diploma con el nombramiento de socio de mérito acordado en junta general. El Sr. Romero Robledo expresó en su visita á dicha sociedad cuánto agradecía la distincion de que habia sido objeto.

—Sabemos que un ex-ministro demócrata, que no figura en ninguna de las fracciones de la union democrática tomará una parte muy activa en las próximas discusiones del Congreso sobre las capitulaciones matrimoniales y proyectos de reformas de Cuba.

—Esta mañana á las siete ha fundado en Santander, procedente de la Habana, el vapor-correo «Gijon», con la correspondencia oficial y pública, 77 pasajeros, 75 soldados, dos confinados cumplidos, uno para sufrir condena y tres deportados: total 158.

Durante la travesía ha ocurrido un fallecimiento, debido á una enfermedad crónica. Previa fumigacion de ropas, han desembarcado los pasajeros.

—Supone el *Liberal* que el deseo de la archiduquesa Maria Cristina de asistir á las honras fúnebres en conmemoracion del aniversario de su di-

funto padre, ha impedido anticipar algunos dias la fecha del régio enlace.

Podemos asegurar á nuestro colega que no se ha pensado en anticipar la fecha de tan fausto acontecimiento. En el consejo en que S. M. el rey manifestó á sus consejeros responsables su propósito de contraer segundas nupcias, proyecto que fué aceptado con satisfaccion por los ministros, se acordó que las bodas tuvieran lugar en los primeros dias de diciembre, y este acuerdo es el que prevalece hoy.

—Dice un periódico democrático que ayer se aseguraba en algunos círculos que el gobernador general de la isla de Cuba ha dispuesto el embarque para la Península de dos ó tres funcionarios que, á su juicio, carecen de las condiciones de carácter que exigen los cargos que desempeñan.

En los centros oficiales donde la veracidad de esta noticia pudiera comprobarse, no se sabe nada en absoluto acerca de lo que dice haber oido nuestro apreciable colega.

—Háblase de un pequeño arreglo en el personal del ministerio de la Gobernacion.

—El lunes se verificará con gran pompa en la real capilla de Palacio la solemne imposicion de la birreta cardenalicia al pronuncio de Su Santidad en esta córte.

Asistirá al acto el cuerpo diplomático.

—Hasta la fecha han sido ya embarcados con destino al ejército de la isla de Cuba, 4500 hombres, y sucesivamente irán saliendo para aquella Antilla todos los reclutas que han sido sorteados con dicho objeto.

—Nuestro colega la *Epoca* dedica anoche las mas lisongeras frases al señor conde de Valmaseda con motivo de su nombramiento para el cargo de director general del arma de caballería, y dice que dicho nombramiento le agrada de dos maneras, por la significacion política que tiene en relacion con otros nombramientos que justifican la marcha conciliadora del ministerio, y por la dignísima persona en quien recae, á quien, añade, le une una antigua amistad.

—No es exacto que el Sr. Maldonado Macanaz haya presentado la dimision del cargo de consejero de Instruccion pública.

—Ayer salió de Génova para Niza el ex-presidente del Consejo de ministros Sr. Cánovas del Castillo.

—En breve será nombrado mayor general del apostadero de la Habana el capitán de navio D. Agel Topete en relevo del de igual clase don Rafael Aragon, que será destinado á una de las divisiones navales de Filipinas.

—Es un dato oficial, segun las No-

vedades de Nueva-York, que entre los llamados innumerables clubs, recientemente formados para hacer á Cuba independiente, no se han reunido más que 574 pesos.

Esa cantidad, segun cálculos, representa que son en los Estados-Unidos menos de 40 los individuos que manifiestan prácticamente su deseo de ver independiente á Cuba. Partiendo de la base de que aquella cantidad ha sido el fruto de la recaudacion de tres meses, calcula á continuacion el colega que á este paso se tardarian trece años en poder enviar siquiera un buque con armas á los insurrectos cubanos.

—Ya digimos que ayer tarde se constituyó en el domicilio del Sr. Lagunero el brigadier Santelices, fiscal nombrado para instruir la sumaria que á aquel se instruye.

El *Liberal* dice hoy sobre este asunto:

«El Sr. Lagunero se hallaba levantado, pero en estado poco lisonjero, y segun se decía anoche, el fiscal, de acuerdo con los dictámenes facultativos, se decidió por comenzar la sumaria, tomando la interrogatoria al enfermo, pues ha de tardar algunos dias en poder ser trasladado sin peligro.

Tambien parece que se tomó declaracion á la señora hermana del procesado.»

—Escriben de Ronda que á fines de este mes terminarán los estudios de los 100 kilómetros primeros de la linea de Bobadilla á Algeciras por aquella importante ciudad, capital de la Serranía de su nombre, y que para fin de año quedará el proyecto concluido. Se cree que el gobierno, comprendiendo la importancia de ese ferrocarril en general, y bajo el punto de vista estratégico, pues entendidos militares consideran que ha de completar la defensa de nuestras costas del Sur, en union del de Cádiz á Algeciras, propondrá la concesion al reunirse las Córtes.

—Ayer se ha recibido de Paris el siguiente importante telegrama:

«Ha llegado el correo del Pacifico. El presidente de la Cámara en Lima ha dado lectura al telegrama anunciando haberse concertado la paz entre España y el Perú. La Cámara toda ha prorumpido en entusiastas vivas á España y al Perú, y grandes aplausos.

—Espérase la noticia sobre la decision del Parlamento.

«La Cámara de Bolivia ha recibido tambien la noticia de la firma del tratado de paz con manifestaciones de intima satisfaccion. Se considera segura la aceptacion del tratado por la Cámara.

«Se esperan de un momento á otro los poderes del Ecuador, á fin de continuar las negociaciones oficiales con la república de Chile.»

—El señor general Prendergast, capitán general de Cataluña, se propone regresar á Barcelona tan luego como esponga su pensamiento sobre las reformas de la isla de Cuba en el seno de la comision informadora.

—El brigadier Santelices ha estado ayer tarde en casa del general Lagunero á tomarle declaracion.

—El señor duque de la Torre que, como oportunamente anunciamos, llegó anteayer á Madrid, estuvo á las cinco de la tarde á presentarse al presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra, sin tener el gusto de verle, por no hallarse en su departamento el general Martinez Campos. Dicho señor ha estado ayer á devolver la visita á aquel ilustre personaje político.

—No es exacto, como asegura un periódico, que en el consejo de anteayer ocupase la atencion de los señores ministros el proyecto de empréstito para rescindir el contrato con el Banco Hispano colonial.

—Ayer tarde á las 3 y 15 ha zarpado del puerto de Cádiz para Puerto-Rico y Habana el vapor-correo *Guipuzcoa*, con la correspondencia oficial y pública y 616 pasajeros.

—Se comunican detalles de un horroroso crimen cometido en Guadalajara en la noche del 27 de Setiembre último en la persona del presbítero don Andrés Garcia.

Este sacerdote fué encontrado al dia siguiente degollado en su misma casa. El suceso debió ocurrir, segun dictámen facultativo, entre una y dos de la madrugada. Tan luego como se tuvo noticia del crimen, se personaron en el lugar del siniestro el juez de primera instancia y los facultativos.

Hasta la fecha se desconocen los autores de tan bárbaro asesinato.

La circunstancia de vivir el Sr. Garcia absolutamente solo en su casa, favoreció el intento de las criminales, que no han dejado indicios que faciliten su descubrimiento.

Se ignoran tambien los motivos que hayan impulsado á los asesinos para cometer el crimen, pues si bien el mencionado presbítero poseía alguna fortuna, era fama que no tenía nunca dinero en casa.

—Las dos personas detenidas anteañoche en un café de Madrid, no lo fueron, como se ha dicho, por delito político, sino por otras culpas distintas.

—Ha sido denunciado, segun noticias, nuestro apreciable colega la *Democracia*, por su artículo editorial titulado «La felicidad del monarca», y por

un suelto de la segunda plana relativo á una supuesta noticia sobre un empréstito con un fin determinado.

—Ayer, como diariamente sucede, se han reunido en secciones los individuos que estudian las reformas que conviene hacer en Ultramar, para examinar con el mayor detenimiento posible las importantes cuestiones sometidas á su informe.

Parece que en la semana próxima se reunirá la junta para oír los trabajos de una ó dos comisiones.

Barcelona, 1 (4 t.).—Han visitado al Sr. Romero Robledo, entre otras muchas personas importantes de esta capital, el gobernador civil, el alcalde señor Duran, el regente de la audiencia y varios comerciantes é industriales.

Tambien le han visitado varios hombres importantes del partido constitucional, entre ellos los Sres. Rius y Taulet, Reig (D. Eduardo), Ferratges y el senador Sr. Maluquer.

Esta tarde, acompañado de varios senadores y diputados, ha visitado el gran taller de fundicion y construccion de máquinas titulado «La maquina terrestre y marítima». La junta de gobierno de este grandioso establecimiento, en el que ordinariamente se ocupan 900 obreros, ha recibido á Sr. Romero Robledo, que ha visitado todos los talleres, enterándose minuciosamente de las diversas operaciones que se practican.

Los ilustrados ingenieros directores industriales de dichos talleres señores Fons y Cornet, y el consejo de administracion, han obsequiado al señor Romero, quien ha salido muy complacido de la visita.

Antes de salir para Alhama, visitará algunas fábricas de Sabadell y Tarrasa.

Es probable tambien que se detenga un dia en Monserrat, con objeto de conocer dicho monasterio.

—Se han dado órdenes al comandante general de la escuadra de instruccion para que toque en Algeciras, Ceuta y Málaga.

—Un periódico insinúa que con motivo del nombramiento del duque de Bailén para la mision diplomática de que tienen conocimiento nuestros lectores, tendrá el gobierno que ascenderle á teniente general.

Más que prematura, nos parece infundada la indicacion de dicho colega.

—Dice el *Diario español*:

«Como prueba de que la subida del pan no obedece al aumento de precio del trigo, nos consta que al señor alcalde de Madrid esta mañana le ofrecieron una partida de 800 fanegas de trigo 10 rs. más barato que estos dias anteriores.»

— 260 —

che señalada para la partida del general Lafonta y su hija.

M. de Cheverne habia ido, segun su costumbre, á fumar debajo de los plátanos y sicomoros en el lugar mas apartado y frondoso del jardín.

Los huéspedes de la señora de Allevard, despues de haber dado unas cuantas vueltas, se dispersaron cada cual por su lado, y la mayor parte entraron en la casa, donde se hacian los últimos preparativos para la partida del general y su hija.

Era la hora del crepúsculo, y los objetos empezaban á confundirse en medio de una neblina trasparente, que se elevaba del horizonte, estendiéndose sobre el lago Burget.

Esta hora, llena de encanto, de poesia y de perfumes, fué la que inspiró á lord Byron las melodiosas estrofas destinadas á servir de prólogo á uno de los poemas amorosos mas trágicos: «La Parissina.»

— 253 —

que nadie los acompañaría por esta vez.

Poco despues dieron su acostumbrado paseo por el jardín. Las dos primas iban delante la una junto á la otra, y sea casualidad, sea premeditacion, M. de Cheverne las seguía muy de cerca, arrollando entre sus dedos un cigarrillo, que, segun su costumbre, fumaba todos los dias despues de comer, solo y aparte.

La conversacion entre las dos jóvenes era muy animada, y aunque hablaban en voz baja, M. de Cheverne no perdía una palabra.

—¿Es, pues, cierto que piensas casarte?—preguntaba la cándida Berta;—¿cómo es que nada me has dicho?

—¡Oh!—replicó Albertina con ese instinto de coquetería que nunca le abandonaba;—¿para qué? ¡eso me ocupa tan poco!

—Sin embargo, querida prima, la cosa es por lo visto muy formal, y me parece muy adelantada. 33

na no
No se
dicia
los qu
ciertos
tropicales
dez y profunda
fácil, por no decir
parlos.

Rodolfo habia
de estar constan
bertina, y la s
de ella le ocasion
pesar se con
al consider
segun decian, era ju
á poseería.

¿No fu
tina en sus brazos cuan
caballo? ¿Quién sabe si la
debía la vida? ¡Cuán tier
aquel momento la expresión de
gratitud! ¡Cuán dulce y embria
dora la mirada que le dirigió! Aqu
lla mano tan linda, que habia p
manecido largo rato entre las su-

— 257 —

y cuyo delicioso contacto creia
aun, ¿podía pertenecer á otro
bre?

¿habría la joven cedido tan solo
impulso momentáneo, cuyo
do trataba de borrar, ó era

provista de cora
lilema inexorable
si mismo M. de
por la segunda
lea sanas,

«y se
rostró
combates
y su madre

Ayer salió de Madrid con dirección á Cartagena el contralmirante de la armada D. Ramon Topete.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 1.º.—La duquesa de la Torre visitó ayer á la reina Isabel, cuya visita duró dos horas.

Faltan detalles.

Con motivo de haber reanudado sus trabajos las fábricas de ferreteria de Charles Roi se ha celebrado una importante reunion por los dueños de las mismas, pronunciándose varios discursos, encomiando la prosperidad de dicha industria en todo el país, y expresando el deseo de que sea durable.

San Petersburgo 1.º.—La prensa rusa insiste en que la conferencia del príncipe de Bismarck con el emperador de Austria no ha sido tan favorable á los proyectos del canciller alemán como pretenden hacer creer los periódicos austriacos.

Dice un periódico francés que uno de los amnistiados de la Commune conducidos últimamente á Francia en el vapor *Vire*, al llegar á Paris, salió de la estación con una bandera roja en la mano y cantando la Marsellesa. Cuatrocientas ó quinientas personas le rodearon y siguieron hasta su casa, en Belleville, acompañándole en su canto.

Una señora inglesa ha sido privada de la tutela de su hija, de edad de ocho años, por causa del ateísmo. Su marido, del cual vive separada, ha sido á los tribunales que declaren que una persona atea, aunque sea por otra parte la más honrada del mundo, no es digna de ejercer la tutela de sus hijos. Se ha dado la razón al esposo, y la madre atea ha sido excluida de la tutela.

Gacetillas.

—**La gran obra.**—El plan general de Carreteras de esta provincia, en virtud del cual se ha de establecer una red que ponga en comunicacion los pueblos entre sí y todos ellos con la capital, ha pasado á la junta consultiva para su aprobacion, y como suponemos que obtendrá un pronto despacho, creemos con bastante fundamento que hemos de tocar pronto los incalculables beneficios de esta importantísima mejora.

—**Sin descanso.**—El único modo de que las oportunas y justificadas disposiciones del Sr. Alcalde sobre mendicidad produzcan sus saludables efectos, es el de que por parte de los que las han de hacer cumplir haya la mayor actividad para no dejar impune el más pequeño abuso; así es que vemos con gusto cuando así sucede y se vigila, como sucedió ayer por la mañana, que fueron conducidos al Ayuntamiento dos mendigos forasteros que carecían de licencia para pedir.

—**El vigía.**—Quieren que hable de política;—y no he podido acceder—

porque la torre en que vivo—no es la torre de Babel.

—**Irán.**—Como los forasteros que vengan hoy en los trenes tienen sobrado tiempo para asistir al Teatro, es regular que sea numerosa la espedición de acciones. Esto obliga más á los jóvenes aficionados.

—**Conferencias agrícolas.**—Muy pronto darán principio en esta capital, y según nuestras noticias y á juzgar por las personas de ello encargadas, tendremos el gusto de oír muy buenos y provechosos discursos.

—**Viajero.**—Ayer llegó á esta capital en el expres el distinguido Secretario de este Gobierno civil Sr. don Ubaldo de Rivas, cesando el Sr. don Salvador Barroso en la interinidad de este cargo, que ha desempeñado con su acostumbrado celo é inteligencia.

—**Almanaque Agrícola.**—Octubre. Continúan las sementeras del otoño; se abonan las tierras donde hayan nacido las sementeras. Defender de la escarcha los emparrados tardíos; abrigar la uva que se conserva para el invierno; arrancar las patatas, remolachas, etc.; se terminan las vendimias y se emplea, tanto en la recoleccion de la uva como en la fermentacion del mosto, lo que ya se recomendó en el mes anterior. Se recogen los frutos del almendro, castaño, nispero, peral y demás árboles frutales.

—**Desdichas.**—De la plaza de San Agustín fué recogido ayer por la mañana un hombre que en estado completo de embriaguez se hallaba tendido en medio de la vía pública con una profunda herida en la cabeza que le habia producido grande pérdida de sangre. En tal estado fué conducido á la casa de socorro por dos mozos de cordel para su curacion.

—**La ocasion.**—Algunas celebran hoy—sus dias con gran boato,—y hay hombres que ajustar quieren—las cuentas... de su *Rosario*.

—**Obra.**—Es tal la actividad desarrollada en las del cuartel de Alfonso doce, extramuros de la puerta de Plazencia, que es muy probable se encuentre habitable una buena parte de él antes de la época que se habia calculado.

—**A los toros.**—Con un tiempo bonancible—á juzgar por lo pasado,—camino de los Tejares,—y mas corriendo que á paso,—irán á las tres en punto—todos los aficionados,—que en muchos miles el circo—llenarán de arriba abajo.—Allí del gran *Lagartijo* y de Manolo, su hermano,—se admirarán las proezas—con los toritos navarros,—y al terminar dirán todos—que bien la tarde han pasado—y un espectáculo han visto—bueno, bonito y barato.

—**Beneficencia municipal.**—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de socorro del distrito de la derecha durante el mes de Setiembre último, con expresion de las circunstancias mas notables de los mismos. Cura-los 55 hombres, 36 mugeres, 29 niños y 21 niñas. Aliviados 17, 16, 11 y 9. Muertos 1 muger y 3 niños. Pasados al hospital 1 hombre y 5 mugeres. Total de asistidos 204. Las enfermedades son las siguientes: Anginas 3 hombres, 2 mugeres, 1 niño y 2 niñas. Catarros 6, 7, 7 y 7. Cólicos 2 hombres y 4 mugeres. Conta-

siones 11 hombres, 8 mugeres, 4 niños y 2 niñas. Erisipelas 2 mugeres, 1 niño y 1 niña. Fiebres 6 hombres, 4 mugeres, 3 niños y 4 niñas. Flegmasias viscerales 6, 3, 3 y 5. Flegmones 8, 5, 7 y 3. Fracturas 1 hombre y 4 niños. Hemorragias 2 hombres. Heridas 12 hombres 4 mugeres, 4 niños y 1 niña. Luxaciones 1 hombre. Optalmias 2 hombres, 10 mugeres, 6 niños y 3 niñas. Quemaduras 1 niña. Reumatismos 4 hombres y 5 mugeres. Sarna 1 hombre y 1 muger. Sífilis 5 hombres y 2 mugeres. Ulceras 3 hombres, 1 muger, 3 niños y 1 niña.

—**Subasta.**—El día once se subastan en el juzgado de la izquierda muchos muebles cuyos detalles obran en la Escribanía de D. Gregorio Cámara.

—**Efemérides.**—Hoy.—369.—Concilio sétimo de Constantinopla.—1056.—Muerte de Enrique III, emperador de Alemania.—1527.—Gregorio XIII eleva á la dignidad episcopal la iglesia de Teruel.—1588.—Primer día de la correccion Gregoriana hecha en el Almanaque.—1848.—Maere en Sevilla D. Alberto Lista, eminente teólogo, poeta y matemático, grande en virtud y talento.—**MAÑANA.**—688.—Elrey godo Wamba muere en el monasterio de Pampliega.—1214.—Muere Alfonso VIII de Castilla.—1773.—Nace el rey de los franceses Luis Felipe de Orleans.—1835.—La expedicion de Guergué ataca á Olot.—1844.—Viage de Luis Felipe á Inglaterra.—1868.—Publica la *Gaceta* la protesta de D. Isabel II.—1872.—Manifestacion en Madrid contra el impuesto de puertas y rótulos.

—**Servicios.**—Los municipales diurnos han auxiliado en la semana anterior tres heridos, han recogido de las calles un enfermo, han preso á un aficionado á lo ageno, y han detenido á once personas, siete de ellas por escándalos y cuatro por infringir las órdenes de la autoridad. Las noches han sido mas tranquilas, puesto que los serenos solo han tenido que detener dos alumnos de Baco y recoger un arma prohibida, y dos caballerías sin dueño.

—**Viageros cornudos.**—En la madrugada de ayer llegaron á esta capital los toros de Tudela, y fueron conducidos en sus cajones á la plaza, donde han permanecido sueltos.

—**Ante el notario.**—¿Qué bien es poseer V., tío Juan?—Ningunos, don Patricio—¿pues para qué quieres V. testar?—Para que resurte que no ejo más que el caaver pelao.

—**Perrería.**—Se halla hace algunos dias en el hospital de Agudos un jóven de edad de catorce años destrozado por un perro en un cortijo de la campiña y término de esta capital. Vive dicho jóven en la calle de las Imágenes número ocho. Es necesario precaver estos percances.

—**Esguño.**—Ayer por la mañana fué decomisado un peso en la plaza de la Corredera por estar desnivelado á causa de tener en el suelo de una de las tazas una chapa de plomo que pesaba una onza.

—**Clase.**—Mañana darán principio las clases de derecho y Filosofia y Letras, establecidas en el colegio de Santa Clara y de las que en su día nos ocupamos.

—**Bueno.**—Ayer se abrió el pago

de la mensualidad de Setiembre á los individuos de las clases pasivas en la caja de esta Administracion económica.

—**Toros navarros.**—Los que se lidiarán en Córdoba esta tarde han sido muy celebrados este año en la plaza de Madrid.

—**A su dueño.**—El sereno del distrito se encontró anoche una mula en la calle de Mucho Trigo, la cual está depositada hasta que su dueño se presente á recogerla.

—**Orden público.**—Además de los eficaces auxilios prestados por este cuerpo á dos heridos en la semana anterior, ha detenido á cuatro escandalosos, uno de ellos embriagado, á un delincuente y otro por desacato á la autoridad, y ha recogido dos armas prohibidas.

—**Cédulas.**—Las personales deben quedar distribuidas á domicilio precisamente en los meses de Octubre y Noviembre.

—**Descubiertos.**—A seis mil seiscientos setenta y cuatro pesetas ascienden los de los pueblos de esta provincia por suscripciones á la *Gaceta*.

—**Provisorato.**—El de este obispado convoca por medio de un edicto que en su lugar de este número insertamos, á los Sres. Sócios correspondientes de la Academia de la Historia y residentes en esta capital para que se sirvan asistir á una reunion de la junta diocesana para las obras de reparacion de la Santa Iglesia Catedral.

—**Aprémio.**—La junta provincial de rectificacion de amillaramientos dá el último aviso á los contribuyentes para la presentacion de cédulas de riqueza. Pasado un breve término se harán efectivas las penas de la Instruccion.

—**Caducidad.**—Por la Direccion de la Deuda se ha mandado cancelar un crédito procedente de deudas antiguas que reclamaba D. Ramon de Taranco á nombre de D. Juan José Aguado, Cura Párroco de Santa Marina de esta capital, por la lámina del 5 por 100 número 29179, de 37348 reales 7 maravedis, á favor de la casilla de beneficiados de dicha Parroquia, mas los intereses desde 1.º de Enero de 1841: otro que reclamaba D. Alejandro Larrubiera á nombre del Párroco del Salvador de Córdoba, por las láminas del 5 por 100 negociable números 18745 y 18751, de 175036 reales con 8 maravedis y 261834 con 31, á favor de la rapilla de beneficiados de dicha Parroquia y de Santo Domingo de Silos; y otro que tambien pedia dicho Sr. Larrubiera á nombre del párroco de San Andrés de esta ciudad, por la lámina de la misma clase que la anterior, número 20436, de 7500 reales, á favor de la fábrica de espesada parroquia. Se concede el plazo de un mes para las reclamaciones ante el Ministerio de Hacienda, pasado el cual se entenderá se renuncia á toda reclamacion y se llevará á efecto la cancelacion.

—**Santa visita.**—El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha permanecido algunos dias en Fuente Obejuna y ha recorrido las Aldeas de Cuenca, Blazquez, Valsequillo y Granjuela.

—**Depósito.**—Se ha establecido uno en Córdoba de la sal elaborada en las Salinas de Aguilar.

—**Recursos.**—Se arbitran en Belalcázar para poder terminar las obras de aquellas casas capitulares.

—**Afina.**—Conocemos una viuda que conoce á los solterones en el modo de llamar á la puerta.

—**Veremos.**—Se cree por algunos que va á venderse pronto el ferrocarril de Belmez á Córdoba.

—**Pensamiento.**—El favor y la osadía solo producen triunfos efimeros. El verdadero mérito en su modesta esfera es el único que se sobrepone á todas las circunstancias.

—**Locomocion.**—De muchas personas de esta capital sabemos que han salido para las ferias de Montoro y Baena, que como tenemos anunciado empezaron ayer.

—**Lagartijo.**—Dicen de Granada que está contratado este espada cordobés para el estreno de aquella plaza.

—**Se fué.**—Se ha fugado de la cárcel de Lucena José Gallut Muñoz, natural de Vive y se le llama por edictos.

—**Horror!**—Han fallecido en Villafraña, no de esta provincia, algunas personas por haber comido chocolate adulterado con ocre rojo.

Al ver que ya se adultera todo preciso alimento, preguntamos los mortales «¿Pero señor, qué comemos?»

—**Visita.**—Se ha publicado el itinerario para la visita en esta provincia á las escuelas de los partidos de Fuente Obejuna, Pozoblanco, Hinojosa, Montoro y Bujalance.

—**Vacante.**—En tal estado se anuncia hallarse en la fábrica de pólvora de Granada una plaza de obrero aventajada de segunda clase.

—**Podrá ser.**—Se ha construido un velocipedo que se halla en Guadix, que anda una legua en siete u ocho minutos. Lo pondremos en cuarentena.

—**Mendigos.**—Ciento cuarenta y ocho licencias para implorar la caridad pública se han expedido en Granada.

—**Oro español.**—A doscientos treinta y uno se cotizaba en la Habana á mediados del mes próximo pasado.

—**Precios.**—Veinticinco reales en segunda y veinte en tercera importa el billete de venida y vuelta desde Sevilla para la corrida de toros de esta tarde.

—**Nada.**—Se niega la renuncia del Sr. Arzobispo de Sevilla.

—**¿Todavía?**—La prensa de Cádiz da cuenta de tres incendios en la semana anterior. Uno en una dehesa de Casas Viejas: otro en término de San Roque, y otro en la dehesa de Palmi-toro.

—**Sensible.**—La eminente actriz Matilde Díez se encuentra gravemente enferma en Barcelona.

—**Oposiciones.**—Ya han sido nombrados los jueces de los tribunales para proveer las escuelas vacantes en la provincia de Málaga.

—**R. I. P.**—Ha fallecido el jueves en Málaga el ilustrado y virtuoso lector de aquella Santa Basilica D. Pablo Ruiz Blasco. Su muerte ha sido muy sentida.

—**Tambien alli...**—Se quejan en Sevilla de las frecuentes pedreas de los niños. Piden se haga efectiva la responsabilidad de los padres.

le preguntaron al mismo tiempo con afectuoso interés si estaba enfermo. Respondió negativamente pero al mismo tiempo no pudo simular la desagradable impresión que le hizo el notar que se habia retirado á...
Todo el resto de la tarde se pasó en un estado de aislamiento y...
do se esf... n...

...na,
...ado,
...aca-
...uración
... como si
...ese un robo que
... se arrebatara
... parte del aire
...esforzaba en
...tos sin réplica
...amientos que
...o pudo lo-
...mal...señorita La-
...edad en
...n las... y que
...muy libre en su elec-
...comprometido con otra
...na manera solemne, casi indif-
...able, no podia representar con
...rima de su futura esposa el pa-
...del perro del hortelano. Todo
...esto era de una verdad incontestable Pero ¡ay! la naturaleza huma-

...cábanse
...indifer-
...asaltarle
...loroso, la pobre
...ar. Entonces por la
...mera vez de

— 254 —
—¿Lo crees así, mi querida Berta? Bien puede ser.
—¿Y... el coronel... te agrada?
—No me desagrada. Es muy obsequioso, muy galante, y me manifiesta mucho amor.
—Me alegro mucho, mi querida Albertina.

Al decir esto, Berta, obedeciendo á pesar suyo á opuestos sentimientos que es muy fácil adivinar, estrechó entre las suyas la mano de su prima con una efusión y ternura incomparables. Por su parte Rodolfo, internándose en una calle sombría, en direccion opuesta á la que seguían las dos primas, se marchó sin querer oír mas. Allí encendió su cigarro, y se puso á pasear con febril rapidéz.

Felizmente para él, los plátanos y los sicomoros que poblaban aquella parte del jardín, no permitían á ninguna mirada curiosa observar la agitacion que le dominaba. ¿Por qué ocultarlo? Rodolfo al saber el casa-

— 259 —
su vida comprendió cuántos sufrimientos se encierran en esa divina pasion que se llama amor.
¿Qué noche pasó! Ni Albertina ni Rodolfo la tuvieron mejor.

A despecho de su coquetería, mas instintiva que calculada, la señorita Lafonta no era aun bastante diestra para haber adivinado la impresion que la noticia de su casamiento, mas ó menos próximo, habia causado en Rodolfo. Pareciale á veces, reflexionando en la actitud muda y contrariada del jóven oficial, que deseaba verla partir para que nadie estorbare sus entrevistas con Berta.

Cuando este pensamiento importante la asaltaba, sentíase mordida en el corazon por la serpiente de los celos, y á su afecto por Berta sucedió una involuntaria sensacion de odio.

Después de haber descrito la situacion de ánimo de nuestros tres jóvenes, hé aqui lo que pasó la no-

la Es-
reun-
—
agua-
gun n-
se ha-
prodi-
tas, lo-
las de-
Joagu-
tuto
lla, y
tán a-
Ferna-
no, D.
Martí-
mili-
Jefe d-
lle, y
Pias,
Puent-
Antec-
Ferna-
Garcí-
de Se-
Serra-
Grego-
que s-
de la
te cu-
tura
delici-
dista-
ment-
tanc-
ccom-
gan
exige-
escol-
const-
aloja
famil-
muy
que
mas,
antes
sacri-
reco-
tiem-
sorp-
uso
tanto
sido
los a-
bro d-
ve...
que
pue-
mun-
esta
Frel-
seis
repi-
no q-
el p-
ranc-
pobl-
ciai-
rias
esta
gen-
paso-
ua i-
las
á re-
cun-
pas-
nun-
sos
mo
sal-
por
pre-
Frá-
se
lle-
rez-
Ma-
bie-
tis-
pr-
la
las
ná-
rep-
Sr
sa-
au-
pe-
de
de
pr-
ma-
Sr
se
Ol-
ce-
ag-
ch-

Claustro.—El de profesores de la Escuela de Medicina de Sevilla se reúne hoy para el reparto de premios.

Aguas de Villaharta.—Estas aguas se hallan muy concurridas. Segun nos escribe nuestro corresponsal, se hallan medicinandose en aquellas prodigiosas aguas, entre otros banis- prodigiosos médicos D. Nicolas, los distinguidos médicos D. Nicolas, de Avila, de Granada, y familia; don Juan de Palacios, Director del Instituto de segunda enseñanza de Sevilla, y D. Andrés Córdoba. Tambien están allí el Sr. Alcalde D. Mariano Fernandez Calleja, D. Enrique Moreno, D. Antonio Dominguez y D. José Martínez Victoria, con sus respectivas familias, de Granada; el Sr. Ingeniero jefe de primer clase D. Francisco Milla, y D. Gustavo Codes con sus familias, de Córdoba; D. Antonio Rivas, de Puente-Genil; D. Braulio Carnicero, de Antequera. con su familia; D. Andrés Fernandez Cañete, de Rute; D. Andrés Garcia Gomez de Laserna y familia, de Sevilla; D. Paulino de Castro y Serrano, con su familia, de Madrid; don Gregorio Ubi, de Barcelona; y varios que seria prolijo enumerar. La bondad de las aguas, revelada por sus brillantes curaciones cada dia, y la temperatura agradable que se disfruta en tan deliciosa localidad, hacen que los banistas salgan muy satisfechos. Es lamentable que aguas de tanta importancia medicinal sean aun tan poco conocidas por el público entendido, y que los señores propietarios no tengan el número de habitaciones que exige la importancia de las aguas y la concurrencia cada dia mayor y mas escogida. Decimos esto, porque nos consta hay muchos apuros para poder alojar á los banistas, teniendo varias familias que hospedarse en el pueblo muy apesar suyo. Sabemos tambien que hay en proyecto grandes reformas, que celebramos lleven á efecto lo antes posible, aunque sea con algun sacrificio; pues estamos seguros serán recompensados con creces en poco tiempo, á juzgar por las curaciones sorprendentes que se obtienen con el uso de estas benéficas aguas, que tanto valen y tan desconocidas han sido, cuyo cambio se debe sin duda á los años que llevan de explotación.

Espejel.—Veinticinco de Setiembre de mil ochocientos setenta y nueve.—Un fausto suceso, de aquellos que forman época en la vida de los pueblos católicos, tengo hoy que comunicar á V., cuál es la presencia en esta villa de nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado. Serian próximamente las seis de la tarde de ayer, cuando un repique general anunció al vecindario que se aproximaba S. E. I., á quien el pueblo en su mayoría estaba esperando en la carretera y avenidas de la poblacion, desde las cuatro, siendo tan apiñada la muchedumbre, especialmente en las calles, que fueron varias las veces que el Sr. Regente de esta Parroquia tuvo que contener la gente para que no se interceptara el paso; baste decir á V. para que pueda formarse una idea aproximada, que las autoridades todas que habian salido á recibir á S. E. venian confundidas entre el pueblo sin poder lograr abrirse paso, á no haber empleado medios que nunca deben adoptarse en estos casos. El Prelado parece que venia algo molesto por tener quebrantada su salud como indicaba el semblante: por fin llegó á la casa que se le tenia preparada, que era la del Sr. Cura don Francisco Jurado, en donde tambien se hospedó el digno Sr. Secretario, llevándose el Sr. Regente D. José Perez Abril al simpático sacerdote don Manuel Rodriguez, y á otros que tambien acompañaban á dicho Excelentísimo Sr., aunque precediéndole siempre en su camino. Hoy á las ocho de la mañana ha tenido lugar el acto de la Confirmación, á el que han asistido las autoridades y la música, terminándose á las doce; y á las cuatro un repique general anunciaba que dicho Sr. emprendia su marcha, habiendo salido á despedirle á mas del clero, las autoridades y la música, un gran número de personas, sintiendo que su permanencia en esta villa haya sido de tan pocas horas, pues ni aun para descansar ha tenido tiempo. Testigo presencial de todo, he visto que con el mayor gusto tanto el Sr. Cura como el Sr. Regente, se han escedido por obsequiar en lo posible no solo al señor Obispo sino tambien á los dignos Sacerdotes que lo acompañan, pudiendo asegurarse que deben estar satisfechos de que por todos se ha hecho cuanto se ha podido en su obsequio.

Sigue el tren correo pasando por esta estacion á la una de la madrugada, como ya antes he dicho á V., por lo que es seguro que en la estacion que vá á entrar, pocos ó ninguno serán los viajeros que acudan si no varian las horas.—Corresponsal.

MONTE DE PIEDAD DEL SR. MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

Subasta de ropas para el lunes 6. (Conclusion.)

Núm. de orden.	OBJETOS.	A precio. Rls.
SUCURSAL.		
Residuos del mes de Enero.		
	Saqué tricort	26
730	2 cortes polonesa con forros	63
1683		32
1746	Corte polonesa con id.	52
1791	2 id. id.	
Empeños del mes de Febrero.		
1835	Corte polonesa castor	42
44	Capa paño	42
49	Colcha algodón blanca y sábana hilo	40
64	Cobertor	17
96	Sábana y 2 almohadas	12
99	4 sábanas	42
901	Paletot	104
7	Belon	6
13	Cobertor encarnado	26
16	Caldera cobre	28
40	Mantilla seda	21
1957	4 hojas cortinas	26
73	Colcha indiana	11
77	Cobertor encarnado	9
95	Colcha algodón	12
2014	Enaguas blancas y tohalla	11
25	Cubierto metal blanco	10
27	Brasero de cobre	26
30	Pañuelo manila blanco	60
42	Capa	37
46	Mantilla glase	11
48	Colcha indiana en corte y sábana	26
57	Capote de monte	17
63	2 pañuelos manila y joyero	156
69	Capa	32
71	Colcha sarasa	16
108	Botinas becerro mate	32
18	Capa	150
19	Capote de monte.	28
160	Pantalón y chaleco paño negro.	21
77	Colcha sarasa.	21
212	Capa.	35
19	5 varas y media bayeta.	26
25	Corte de capa.	125
48	Cobertor blanco.	26
67	1 1/2 varas indiana.	17
71	Colcha percal.	32
84	4 varaspatencur para traje.	84
315	Almiréz	9
18	Corte botinas becerro mate.	11
33	Pañuelo manila blanco bordado.	200
34	Terno de lana	21
2359	Refajo algodón, camisa y enaguas id. y 5 varas muselina.	32
61	Sábana algodón y 3 varas muselina.	13
86	Paraguas seda.	25
434	Capote de monte, sábana y almohada.	13
72	Corte de polonesa.	26

Córdoba 3 de Octubre de 1879.—El contador, Rafael Gimenez Hidalgo.—El tasador, Antonio Benavente.

JUNTA DIOCESANA DE REPARACION DE TEMPLOS.

Ignorando los nombres y domicilio de los individuos correspondientes de la Academia de la Historia que tienen derecho para asistir á las juntas durante las obras de reparacion de la Catedral, se convoca á todos los que se encuentren en este caso, para que asistan á la sesion que ha de celebrarse el dia 6 del corriente á las diez de la mañana en el salon Audiencia del Provisorato.

Córdoba 4 de Octubre de 1879.—El Presidente, Juan Comes y Vidal.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.


Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en los dias 2 y 3 del corriente.

	Pts.	Cts.
Central (corriente de 78 á 79)	219'90	446 65
Puente.	1481 37	
Pretorio.	799 35	
S. Sebastian.	446 71	
Tejares.	607 30	
Matadero.	930 38	
TOTAL.	4711 76	

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro.	2037 94
A la provincia y municipio.	2039 02
Adicionadas.	634 80
TOTAL IGUAL.	4711 76

Córdoba 3 de Octubre de 1879.—Bartolomé Belmonte.



QUINTO ANIVERSARIO.

El Ilmo. Señor

DON FAUSTO GARCIA TENA

FALLECIÓ EL DIA 8 DE OCTUBRE DE 1874.

(D. E. P.)

Los Sres. Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, el Miércoles ocho del corriente, en la Iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, aplicándola por el alma de dicho señor, recibiendo el estipendio de 10 reales.

Boletín religioso.

—Hoy, Ntra. Sra. del Rosario, San Froilan, obispo, y San Plácido, mártir. Mañana, San Bruno, confesor y fundador.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy y mañana, en la Iglesia Parroquial del Salvador, por la Ilustre Señora Doña Inés Muñoz Cobo de Leon, vecina de Villa del Rio, en sufragio de sus difuntos.

—Hoy á las diez se celebrará en la Iglesia del convento de la Encarnación, una solemne funcion á Maria Santísima del Rosario, en la que predicará el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo y Coronado.

—Hoy dará principio en la Iglesia Parroquial de San Miguel el ejercicio del mes del Santo Rosario, que continuará durante todo el mes de Octubre, al toque de oraciones.

—En todo el presente mes tendrán lugar en la iglesia del Salvador ejercicios á Ntra. Sra. del Rosario, al toque de oraciones.

—Segundo y tercer dia de solemne novena á Maria Santísima del Rosario, al toque de oraciones, en la Iglesia del exconvento de San Pablo: predicará hoy el Sr. Dr. D. Rafael de Sierra y Ramirez; mañana el Sr. D. Vicente Serrano. Hoy á las diez tendrá lugar la solemne funcion de regla, y predicará el señor D. Ramon Cobo y San Pedro.

—Hoy á las nueve de la mañana se celebrará una solemne funcion á Ntra. Sra. del Rosario, en el convento de Corpus Christi, en la que predicará el Sr. D. José Carpio y Montilla.

—Hoy á las diez tendrá lugar en la Iglesia Parroquial de la Ajerquia (San Francisco), la solemne funcion inaugural de la sociedad de socorros mútuos entre el clero que bajo los auspicios de la Sagrada Familia ha organizado el Excmo. é Ilmo. Señor Obispo de esta Diócesis. Predicará el Sr. Dr. D. Francisco de Asis Aguilar.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compañía.—Mañana, á Ntra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

Funcion para hoy, por la sociedad lirico-dramática «La Amistad cordobesa», á beneficio de la de socorros mútuos denominada «San Rafael».

1.º Sinfonia.—2.º La zarzuela en r. acto, titulada: *Un caballero parti*

—3.º La seccion instrumental.

Centro filarmónico, dirigida por Maestro D. Eduardo Lucen

telon corrido, la sinfonia III, y el *Polpourri de ar* arreglado por el referido Sr

—4.º La zarzuela en un: *Canto de Angeles.*—A las diez.

PLAZA DE TOROS.

Esta tarde se verificará una gran corrida de

TOROS DE MUERTE.

Se lidiarán seis hermosos toros de cinco años, de la famosa ganaderia de Perez Laborda, de Tudela de Navarra, hoy de don Joaquin Ball, con divisa azul y blanca.

Espadas.—Rafael Molina, (Lagar-tijo), y Manuel Molina, ambos de Córdoba, con sus correspondientes cuadrillas de banderilleros.

Picadores.—José Calderon y Manuel Calderon, de Alcalá de Guadaíra;

Rafael Caballero, (Matacan), y Juan Moreno, (Juanerito), de Córdoba.

PRECIOS.—SOMBRA: Palcos con 25 asientos é igual número de entradas 320 rs.—Asientos de barandilla con entrada 20 rs.—Asiento de cajon con id. 20 rs.—Idem de arrastradero con idem 16 rs.—Ultima grada de tendido con id. 13 rs.—Entrada general de sombra 10 rs.—Sol. Entrada general 6 reales.

Los palcos que la vispera de la funcion no se hayan vendido por entero, se espendrán por asientos, cada silla con entrada 24 reales.

A las tres y media.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 3 de Octubre de 1879.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Por fin se verificó ayer consejo en consecuencia del acuerdo adoptado de reunirse los ministros los jueves y sábados, además de acudir á la real cámara los lunes para celebrar sesion presidida por el monarca.

Continuando en crescendo la reserva, nada puede asegurarse respecto á los asuntos puestos á discusion, y por lo tanto le diré que solo por congeturas se cree que los asuntos principales que ocuparon á los consejeros de Estado fueron la cuestion de subsistencias y la referente á orden público.

Sobre la primera parece se adoptarán algunas medidas, tales como la rebaja de derechos en las aduanas para los artículos alimenticios, creyéndose que esto, unido á lo que ya han puesto en práctica las empresas de las vias férreas, ó sea la disminucion del precio de los trasportes, sea bastante para que nuestros mercados se hallen bien surtidos de cereales á precios no excesivos.

Como se indicara en los pasados dias que Barzanallana se oponia á lo que solicitaban los libre-cambistas, ó sea la introduccion de cereales sin derechos de ninguna especie, háse aprovechado la reserva guardada para suponer que el ministro de Hacienda se habia mostrado intransigente, al extremo de creerse podria producir esto su dimision. He procurado enterarme si el rumor tenia algun fundamento, y se me ha dicho que ya ha ocurrido que dé lugar á ello, y asi mismo está el asunto mi-

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El ministro de Fomento ha invitado al Sr. Maldonado Macanaz á que presente la dimision del cargo de consejero de Instruccion pública.

—El Sr. Maldonado Macanaz se ha negado á presentar la dimision que le pedia el ministro de Fomento.

—A última hora se aseguraba esta tarde que habian sido ya firmados los decretos admitiendo la dimision que ha presentado el general Letona del cargo de director general de Caballeria, y nombrando para reemplazarle al general conde de Valmaseda.

—Muy probable que pasado mañana publique la *Gaceta* un decreto del cargo de consejero de Instruccion pública al Sr. Maldonado

arde á las dos ha estado en el duque de Bailen á dar las S. M. por la honrosa mision que le ha sido confiada.

—Telegramas de la Habana, comunicando que se han libertado 95 prisioneros á 95 reales cada uno, y se han presentado en el puerto de Matanzas 100 prisioneros de guerra, que se han libertado á 100 reales cada uno.

—El Sr. Ministro de Fomento ha invitado al Sr. Maldonado Macanaz á que presente la dimision del cargo de consejero de Instruccion pública.

—El Sr. Maldonado Macanaz se ha negado á presentar la dimision que le pedia el ministro de Fomento.

—A última hora se aseguraba esta tarde que habian sido ya firmados los decretos admitiendo la dimision que ha presentado el general Letona del cargo de director general de Caballeria, y nombrando para reemplazarle al general conde de Valmaseda.

—Muy probable que pasado mañana publique la *Gaceta* un decreto del cargo de consejero de Instruccion pública al Sr. Maldonado

y cinco insurrectos. Los propietarios de la isla piden se proteja la inmigracion de braceros libres para subvenir á los perjuicios que les ha de producir la libertad de los esclavos. Esperan con ansia los acuerdos de los cuerpos colegisladores respecto á las reformas, y confian que este asunto será tratado con gran patriotismo.

A propósito de esto, se indica que el criterio de los gefes del partido liberal-conservador está conforme con las exigencias de la época y se mostrara en sentido bastante liberal, lo cual daria al traste con los que les suponen inclinados á buscar paliativos que producirian un rompimiento con el general presidente del gobierno.

Lagunero no ha sido aun trasladado al hospital aunque ayer parece estaba todo preparado al efecto, diciéndose ha ordenado el capitan general no se apresure la traslacion hasta tanto haya seguridad de que esta no ha de ser motivo de que atrase en su curacion. Ayer hubo de proseguir la declaracion que el dia anterior se suspendiera por la fatiga de que se quejaba el enfermo.

Del domingo á lunes llegará á esta corte la duquesa de la Torre, saliendo al dia siguiente el duque su esposo para sus posesiones de la provincia de Jaen, donde se detendrá unos dias. Los constitucionales se muestran satisfechos de su actitud, y parecen dispuestos á observar prudente reserva en las cámaras y demostrar en toda ocasion necesaria que profesan ideas de gobierno.

Letona llegó y se encuentra algo indispuerto, no habiendo podido por esta causa acudir al ministerio de la Guerra y dirigiendo una carta á Martinez Campos explicando la causa de su no presentacion. Mañana publicará la *Gaceta* los decretos aceptando su dimision y el nombramiento del general Villate para la direccion general de Caballeria.

El mismo periódico oficial insertará uno de estos dias el decreto relevante al consejero de instruccion pública Sr. Maldonado Macanaz.

Llegó el duque de Bailen, que saldrá para Viena el dia catorce acompañado de un agregado diplomático. Hoy ha conferenciado con el rey.

Los insurrectos afghanos no pueden oponerse á los ingleses por estar muy desmoralizados. Los cancilleres aleman y ruso tendrán una conferencia próximamente, y se dice que en ella se tratará de dar el golpe de gracia al socialismo en los dos imperios. Alemania tranquiliza á Italia asegurándole desea mantener con ella cordiales relaciones: tambien le ha dado seguridades de que desea consolidar la paz.

El consolidado ha cerrado á 15'375. —Bonos 93'10.—Amortizable 36'675. —Ferro-carriles 31'60.

El Corresponsal

5 SALUD A TODOS devuelta sin medicina, por la deliciosa harina de salud, de DU BARRY, de Londres, la

Revalenta Arábica.

Treinta años de un éxito invariable, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos las dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupciones, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, tos, asma, abogos, opresion, congestión, nervios, diabética, debilidad, codos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana muosa, del cerebro y de la sangre: 90.000 derivaciones, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castellanar, del duque de Pluskova, la señora marquesa de Brehan, Lord Stuart de Decies, Par Inglaterra, El señor Doctor Catedrático VVurzer, etc., etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.
Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la Revalenta Arábica Du Barry sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos, han justificado de la buena opinion que tenia acerca de su gran eficacia la cual no titubeaba en confirmar en toda ocasion que se me proporcionara.

De V. A. S. S. O. B. S. M., Angeltstein, médico, miembro del Consejo sanitario Real.

Cura núm. 63476.—Sr. F. Compert, sresbitero, de diez y ocho años de gastralgia, con una irritacion espantosa del estómago, de los nervios, y debilidad con endores nocturnos.

Cura núm. 49527.—Agotamiento.—Sr. Valdivin, de la deterioracion más comp. eta, de parálisis de los miembros a consecuencia de excesos de la juventud.

Cura núm. 72422.—El Sr. Doctor F. VV. Beneke, Catedrático de medicina de la Universidad, hizo la siguiente relacion a la Clinica de Berlin el 8 de Abril de 1872.

Debo la preservacion de la vida de uno de mis hijos a la Revalenta Du Barry.—La criatura a la edad de cuatro meses padecia sin causa aparente, de una atrofia completa, con vómitos continuos, los que resistian a la dieta mejor tendida, a los cuidados de dos nodrizas, y a todo tratamiento del arte médico. La Revalenta hizo desaparecer al momento los vómitos y restableció completamente su salud en mes y medio de tiempo. Todos los experimentos que he hecho despues con la Revalenta han obtenido el mismo éxito. Ella es cuatro veces más nutritiva que la carne.

Cura núm. 6986. Señorita Martin de supresion de la menstruacion y baile de San Vito, desahuciada y perfectamente restablecida por la Revalenta.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los musculos y consolidando las carnes.

Depositos, en casa de D. Francisco de Aviles, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 7.—Dr. Marin, Botica, plaza de las Tendillas, y en casa de los boticarios y ultramarinos.

Du Barry y Compañia (Limited), calle de Valverde núm. 1, Madrid.

Academia de primera enseñanza elemental y superior.

En la que en esta capital, calle de Lineros núm. 49, dirige el conocido profesor D. Rafael Vaquero y Gimenez, se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos. El crecido número de los mismos que procedentes de la expresada academia ingresa anualmente en segunda enseñanza, es la mejor garantía que dicho profesor puede ofrecer a los señores padres que le encarguen la educacion e instrucción de sus hijos.

Los alumnos internos y medio pensionistas no solamente asisten a la clase diurna, sino que tambien lo hacen a la nocturna de adultos que se halla establecida en la indicada Academia, lo cual, como es fácil de conocer, redundará en sus adelantos. 5-5

La Filatelia. Albums bonitos y elegantes para formar colecciones, y sellos de correos de todas épocas y países del globo, cuyo estudio ofrece un pasatiempo entretenido y agradable, y facilita conocimientos geográficos e históricos de todas las naciones. En la plazuela de la Almagra número 25 y librerías de esta ciudad darán razon. s4-4

Acogidos. En la dehesa de Monseguido, conocida por Armenta, se admiten bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en la secretaria del M. I. Sr. Marqués de Valdeñor, su dueño, calle de Jesús María núm. 5. s4-4

Pérdida. Habiéndose extraviado un perra de 3 meses, pzhona, mestiza en podenco ó canelada, con el cuello blanco y el hocico, se suplica el que la tenga y quiera entregarla lo haga a su dueño el general Sartorius, calle Osario núm. 32. s4-4

Arrendamiento. Desde el proximo San Miguel se arrienda a pasto y labor la dehesa de Vera, compuesta de encinas, monte bajo y tierras de labor, con aguaderos abundantes y buena casa y oficinas de teja: para saber precio y condiciones calle del Gran Capitan, casa de Don Juan Leon, quien dará cuantos pormenores se deseen. s12-11

OPRESIONES
TOS,
cajarras, constipados.

ASMA

NEURALGIAS
CURADOS
por los cigarrillos Espig.

Aspirando el humo, penetra en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoracion y favorece las funciones de los órganos respiratorios. (Escribir esta forma: J. ESPIC.)
Venta por mayor, J. Espic 128, rue St. Lazare.—Paris.
Depósito general en España: Compañia Ibero-Universal, Preciados, 47, duplicado, Madrid, y en las principales farmacias de las Américas.—2 fr. la caja.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO
DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la corosis ó opilacion, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la poblacion, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

AGUAS DE VILLAHARTA,
ACIDULO-CARBÓNICAS-FERRUGINOSAS.

Temporadas oficiales del 1.º de Mayo al 30 de Junio y del 1.º de Setiembre al 31 de Octubre de cada año.

FONDA DE FUENTE-AGRIA SITUADA EN LAS MISMAS AGUAS.

Agradecido el propietario de esta fonda, que tambien lo es de las aguas, a la extraordinaria concurrencia habida en su establecimiento en el año anterior, ha aumentado el número de habitaciones y tiene a disposicion del público, cuarenta camas instaladas cómodamente. Ademas, entre otras reformas, se reciben siete periódicos, y no dudamos que los numerosos y variados juegos de entretenimiento, alternando con la música y las demás diversiones propias de tan hermoso sitio, harán de aquella estacion balnearia un lugar de recreo muy apropiado para la distraccion del ánimo y la curacion de las enfermedades.

CARRUAGE. El de esta fonda está todos los dias al servicio de los viajeros en la estacion de Vacar, a la llegada del tren de Córdoba.

Los viajeros que lleguen por las líneas de Ciudad-Real y Badajoz deberán dar aviso con anticipacion al Administrador de esta fonda.

Tambien dará viajes a la estacion de Córdoba por 140 reales cada uno, llevando hasta siete asientos. Es indispensable avisar por escrito al Administrador de la fonda, con la anticipacion debida. El coche llega a la fonda por carretera en cinco horas.

FERRO-CARRIL. El tren de Córdoba sale de la estacion de Cercadilla a las once horas veinte minutos de la noche, despues de haber empalmado con el tren mixto de Granada y Málaga; y llega a Vacar a la una de la misma noche.

PRECIOS.
En la fonda, por dia y pupilo. 20 rs.
En los demás edificios a precios convencionales.

CARRUAGE.
Por cada asiento 10 rs.
Por cada bulto que no se lleve a la mano 2 »
Por cada arroba de exceso de equipage 1 »

FERRO-CARRIL.
1.ª clase 15 80
2.ª clase 11 80
3.ª clase 7 80

OBSERVACIONES.
En la fonda Española Gran Capitan, Córdoba, podrán tomarse billetes y cuantos informes se deseen sobre estos establecimientos. Continúan los mismos servicios y costumbres, como se tiene acreditado en los años anteriores.

PILDORAS HOLLOWAY



Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre en la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y a los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y musculos obtienen la debida energia fortaleciéndose enteramente el sistema vital. Las personas de la comoda y delicada edad, sin temor alguno, aprovechen del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose a las dotes prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNCUENTO HOLLOWAY

El Arte Médico no ha llegado aun a producir remedio alguno que pueda compararse a este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, riales de pierna, goma, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando a las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento del Profesor Holloway, 628, Oxford-street, Londres.

LAS

PILDORAS

DEL DOCTOR

DEHAUT

DE

PARIS

Son el mejor, el mas seguro y mas agradable de los purgantes, porque, usadas con buenos alimentos y bebidas fortificantes, no causan repugnancia y son perfectamente toleradas.

Arrendamiento. Se hace de la hacienda de olivar y molino titulada de la heredad de Cárdenas, término de Bujalance, para desde 1.º de Enero de 1880, oyéndose proposiciones en la administracion de los Excelentísimos Sres. Marqueses de Viana, en Córdoba, plazuela de Don Gomez núm. 2, donde estarán de manifiesto las condiciones. s4-1

AGUAS MINERALES NATURALES DE VICHY

ELISABETH S-MARIE

Paris, 124, r. Saint-Lazare.—En Francia, 30 fr. la caja de 50 botellas franco al ferro carril.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda el horno conocido por el de la Palma, con algunas habitaciones si les conviene, calle de la Misericordia número 3- y un bonito huerto en la plazuela de San Rafael núm. 6; para tratar calle de S. Alvaro núm. 21. s4-3

Pastos. En los sotos del cortijo del Carrascal, que están extraordinariamente empastados, se acoge ganado vacuno y yeguar, y además se venden los pastos de los eriales para ovejas. Darán razon en el mismo cortijo. s4-2

Traspaso. Se hace de una acreditada especería, con sus estantes y mostrador, en la calle Ancha de las Costanillas número 71. En la misma puede tratarse. 2-2

Almoneda. La hay todos los dias de muebles, ropas, alhajas, dos relojes de bolsillo, dos tinajas de lata de 13 arrobas de cabida, medidas y una romana hecha en Córdoba, pesa 13 arrobas; tambien hay una verja de madera de 7 varas de largo, un violin para los aficionados, camas y colchones, algunas figuras de talla y efectos antiguos, en las callejas de Sta. Marta, huerto sin numero. En la misma casa se vende un muladar.

Puertas y rejas. Se venden calle de la Pierna núm. 5. s10-5

Vinagre de yema. De clase superior se espunde en la casa núm. 4 calle Marmol de Bañuelos. s4-4

A los piconeros. En la dehesa de Pendoñillas se venden retales de ercina para picon. En la casa núm. 5 calle de la Palma se tratará. s4-3

Carruages. Encontrándose más aliviado de su enfermedad Felipe Puentes Roldan, vuelve a tener coches para el servicio de ferro-carriles y de la poblacion a precios arreglados. Su casa plazuela de los Carrillos núm. 8. s10-9

A MIS AMIGOS.
La polka de este título, de don Eduardo Lucena, se halla de venta en la Librería del DIARIO, S. Fernando 34, a ocho reales.

Pérdida. En la feria de Cañete se ha extraviado el dia 30 por la mañana un buey de 4 a 5 años, colorado, cornu-avacado, con la oreja derecha hendida y rabisaco en la izquierda por detras y hierro que figura M. R. enlazadas en la llana derecha. La persona que sepa su paradero puede avisar a la calle del Lodo núm. 3, donde recibirá una gratificacion. s4-3

Retratos de la Archiduchesa de Austria. Se acaban de recibir en la Librería del DIARIO DE CÓRDOBA, procedentes de una de las mejores fotografías de Paris.

Venta. Se hace de ocho acciones a mil reales una, de las ciento de que se compone la empresa que tiene registrada una mina de cobre y plata puesta en producto, y en venta la mitad de las acciones a una Sociedad francesa, cuya mina se titula Virgen de Gracia, sita al sitio Barranco Valquemado, termino municipal de la ciudad de Andújar.

Ha sido registrada por el señor D. José Guervos, abogado y registrador de la propiedad de la ciudad de Loja, y el objeto de las 8 acciones referidas que se quieren enagenar, es para atender a los gastos que han de ocasionarse en la preparacion de la boca del pozo, cuya operacion ha de quedar terminada para el dia 8 de Octubre próximo y durante dicho mes pasará a reconocerla la Empresa francesa compradora.

Los que deseen tomar parte en esta espresada venta se entenderán con el corredor D. Bia Mart Caciak, en el parador del Campo de la Merced núm. 6, desde la fecha hasta el 6 de Octubre del corriente año. 4-7

JARABE DE DENTICION DE D' DELABARRE

Empleado en fricciones sobre las encías de los niños facilita la salida de los dientes y previene los accidentes de la primera denticion.
Deposito en todas las Boticas.

MAQUINAS AMERICANAS PARA COSER,



de Wheel

Giratorias ref. dense y c. v2 Ha

¡¡¡NO MAS DOLOR!!!

Mata-dolores.

PAIN-KILLER.

DEL

Dr. Perry-Davis.

on-plus-ultra de los medicamentos caseros.

no sin rival para calmar toda clase de dolor, como dolor de muelas, quemaduras, coriandras, contusiones de todas clases, la neuralgismo, etc., etc.
CIOS: 6 Y 9 RS. FRASCO.
Córdoba. Farmacia de D. Manuel

RETRATOS.

fotográfico de Romualdo de Castro

San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo)
toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta lo natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías que estén hechas en otra casa, como tambien los llamados sean fotografías inalterables al carbón, último dia.
GRAN REBAJA DE PRECIOS.
Por medias docenas de retratos, se hacen en tarjeta comun desde 16 reales hasta 40. Tarjeta album, desde 40 reales hasta 60 media docena.
Ampliaciones de hoja de papel tamaño natural, 100 reales; desde este a mayor tamaño precios convencionales.
Se garantiza lo mismo el parecido como la buena fotografia. Se retrata aun cuando esté lloviendo.